### Croissance

# Le ministère campe sur une prévision de 4%

■ La dernière note de conjoncture de la direction du Trésor et des finances extérieurs au sein du ministère de l'Économie et des finances dissipe le doute concernant les prévisions de croissance du département de Mohamed Boussaïd pour l'année 2014. Pour le ministère, la campagne agricole moyenne impose un léger réajustement des prévisions pour se situer à 4%.

a guerre des chiffres que mènent les différents organismes chargés des prévisions de croissance ne fait que commencer. La direction du Trésor et des finances extérieurs au sein du département de l'Économie et des finances vient de clarifier le point de vue du ministère dans son dernier point mensuel de conjoncture pour le mois de juin 2014. Sans surprise, le ministère maintient plus ou moins ses récentes prévisions concernant le taux de croissance économique qui devrait se situer cette année «à un niveau légèrement inférieur à celui enregistré en 2013, soit 4%». Pour rappel, le HCP lui, prévoit un taux de croissance à 2.5%. Pour le ministère piloté par Mohamed Boussaïd (photo), ce léger réajustement des prévisions de croissance s'explique par une campagne agricole en dessous des attentes. En ce mois de juillet, l'hypothèse d'une campagne céréalière moyenne se confirme de plus en plus et ceci malgré le bon comportement des cultures d'arboriculture fruitière. Concrètement, cela devrait se traduire par une baisse de 1% de la valeur ajoutée du secteur agricole après la performance de 19% réalisée en 2013. Pour sa part, la croissance des activités non agricoles devrait connaître une accélération de 2,3% à 4,5% en lien notamment avec l'amélioration de la demande étrangère adressée au Maroc et le rétablissement progressif de l'activité de certains secteurs dont le cours est orienté vers le marché domestique.



L'industrie reprend des couleurs

Pour la direction du Trésor, certains signes d'optimisme sont apparus au niveau de plusieurs activités non agricoles, ce qui justifie sans doute la prévision d'un taux de croissance à 4%. C'est le cas de plusieurs secteurs ayant connu un ralentissement durant l'année 2013. Ainsi et en liaison avec l'orientation globalement favorable des cours mondiaux depuis le mois de janvier, la production de phosphate s'est accrue de 4,3% à fin avril contre une quasi-stagnation durant la même période de l'année précédente. De même, les industries de transformation se sont inscrites dans une trajectoire de redressement progressif en ce début d'année. En effet, l'indice de la production industrielle s'est amélioré de 0,9% au cours du premier trimestre 2014 après un recul de 1,7% au cours du même

trimestre de l'année précédente. De son côté, le secteur énergétique a consolidé sa reprise progressive durant les premiers mois de l'année. Ainsi, la production appelée nette s'est accrue de 5,7% à fin avril contre 1,4% durant la même période de l'année

BTP poursuit sa phase de ralentissement entamée depuis 2012. En effet, les ventes de ciment, principal baromètre du secteur, se sont contractées de 3,1% à fin avril après une sensible baisse dépassant les 16% au cours de la même période de l'année 2013.

2013. En revanche, le secteur du

## Les métiers mondiaux sauvent la mise

Côté export, la direction du Trésor confirme la bonne performance des métiers mondiaux du Maroc et particulièrement de l'automobile, l'électronique et l'aéronautique. Ceux-ci ont connu des progressions annuelles respectives de 48.3%, 23,2% et 14,2%. Un tableau quelque peu terni par les baisses de régime constatées pour le textile et l'agroalimentaire. Alors que le premier stagne à 9,2 MMDH (+0,1%), le second connaît une baisse de 5,7% entre avril 2013 et avril 2014. Par conséquent, hors OCP, les exportations ont affiché une bonne performance avec une progression de 4,9 MMDH ou 10%, due notamment au comportement favorable des exportations des industries liées aux métiers mondiaux du Maroc notamment la construction automobile (+48,3%), l'électronique (+23,2%)et l'aéronautique (+14,2%). Une tendance qui s'est confirmée dans les derniers chiffres de l'office des changes de mai 2014 où les exportations continuent de progresser avec une croissance de 7,5% par rapport à fin mai 2013.

PAR **AYOUB NAÏM** a.naim@leseco.ma

#### la direction du Trésor confirme la bonne performance des métiers mondiaux du Maroc et particulièrement

000

Côté export,

de l'automobile, l'électronique et l'aéronautique.

#### ÉVOLUTION DES EXPORTATIONS DES MÉTIERS MONDIAUX 2011-2014 (EN MMDH)

